

新教の森

耳の聞こえない子どもたちに「日本手話」で授業をする全国で初めての学校が来年4月、東京都品川区に開校を予定している。ろう教育はこれまで、補聴器を使って「口の動きを読み取って発声させる「聴覚口話法」が主流で、日本手話で授業をする学校はなかった。日本手話は子どもが自然と身につけることができ、保護者らの長年の願いがようやく実現する。開校に向けて準備を進めている「フリースクール」を訪ねた。

【佐藤敏一・写真モ】

イムの代わりだ。手話が見えやすいよう9人の子どもが黒板を囲むようにしてコの字形に机を並べ

■机はコの字形

東京都品川区立浅間台小学校。2階に耳の聞こえない子どもたちに日本手話で授業を行うフリースクール「龍の子学園」がある。保護者らでつくNPO法人「バイリンガル・バイカルチユラル教育センター」が運営。3教室を借りて、火曜日から金曜日までの週4日、幼児・小学クラスの約60人が学ぶ。

教室の半分を使った学年3~4年生のクラス。当番が教室の電灯をつけたり消したりするのがチャ

算数の授業が始まった。スタッフが手話を並べ

全国初

「日本手話」授業の学校、来春開校

03-63380-675
//www.bbbed.org

手話で学べる

■自立を前提に
自ら生まれつき耳が聞こえないスタッフの小野広祐さん(27)は「自分には聞こえる人と同じにならなければいけないと発声の練習ばかりさせられ、手話は駄目」と言っていた。学園の子どもたちは「うう者であることが当たり前と思っていた」。のびのびしているところからスタートで

【佐藤敏一・写真モ】

長女を通わせている母親親(42)は「先生がきちんと手話を説明してくれるのが子どもにとってうれしい。ここに来て笑顔が戻った」と話す。広島県から1ヶ月に一度、1週間

長女を通わせる母親も「子どもにはいろいろな感情があり、いろいろなことを訴えているとい

うことが分かった。子どもが自立することを前提に育ててくれる」と語る。

一方、公立学校に「リースクール」が同居するの

野広祐さん(27)は「自分

のころは聞こえる人と同じにならなければいけないと発声の練習ばかり

させていた。母語が駄目

といつて、のびのびしているところからスタートで

いるところからスタートで

いるところからスタートで